
Ecole publique d’EFFIAT 
 

Conseil d’école du 27-06-2023 
 

 

Présents : Parents titulaires : Mesdames BARRIER, FONTFREYDE, TAURAN 

     Messieurs CHAPUT, RICHY 
 

Parents suppléants : Monsieur PEIRS, Mesdames BERTRAND, PROENÇA, OLAGNON 
 

Monsieur CARRIAS, Maire d’EFFIAT. 

 Mesdames GASTON, PERRONNET, adjointes au Maire d’EFFIAT 

Mesdames BELLIER, DE MOROGES, GRANERO, SIMONIAN conseillères municipales 

Monsieur DENIER, Maire de BAS et LEZAT  

Monsieur CHATARD, Maire de BUSSIERES et PRUNS 

Monsieur GRAND (D.D.E.N.) 
 

      Mesdames BONY, CHASTANG, HELGOUALCH, MATHEY, PINAULT  

      Messieurs FABRE, MORS (enseignants). 

      Mesdames ÉLARION, FRANC (employées municipales) 

      Madame PLASSE, future Directrice de l’école 

 

Excusés : Madame SANCIER, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription RIOM-

 LIMAGNE 

Madame BEN AMOR, enseignante 

 Mesdames GONTIER, LESUEURS, MARTINELLI, parents d’élèves 

 

 

 Ordre du jour :  
 

-Accueil de la nouvelle Directrice 

 Bilan « année scolaire »  

-Prévisions rentrée 2023-2024 (inscriptions, effectif, organisation des classes) 

-Point Financier coopérative scolaire 

-Questions diverses. 
 

 

I. Accueil de la nouvelle directrice de l’école 
 

En ouverture de ce dernier conseil d’école de l’année, Monsieur FABRE présente Madame Stéphanie 

PLASSE, future directrice de l’école, qui prendra ses fonctions officiellement le 1er septembre 2023. 

 

II. Bilan année scolaire  
 

Des points à relever depuis le 2ème conseil d’école :  
 

-L’activité natation à la piscine de GANNAT s’est achevée mardi dernier 20 juin pour les enfants de CE2 

et CM1 (7 séances depuis le 09 mai). Les classes de CE1 et CM2 avaient aussi eu un cycle de 5 séances 

du 14 mars au 02 mai. Un grand merci aux 5 parents qui se sont relayés pour aider à l’encadrement de ces 

séances. (Petit rappel : il faudra encore du renfort l’année prochaine puisque 2 mamans vont nous quitter 

pour cause de départ au collège et déménagement) 

 

 

-Les CP de Mme BONY et CP-CE1 de M. MORS sont allés au CPIE à Theix pour une animation autour 

de la mare et de son éco-système. 

 

-Le jeudi 1er juin Monsieur PRUNET, Conseiller pédagogique est venu à l’école remettre aux élèves et à 

l’équipe enseignante, le label « niveau engagement » EDDD (Établissement en Démarche de 

Développement Durable), en reconnaissance des actions conduites à l’école dans ce domaine depuis 

plusieurs années. 
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-Les CM1 et CM2 ont pu se rendre à Vulcania le jeudi 22 juin pour clore le projet « Défi-Volcans » 

qu’ils ont menés tout au long de cette année scolaire. Le transport en bus a été très compliqué à mettre en 

œuvre ! mais ce fut une belle journée d’apprentissage et de partage avec les autres écoles participant à ce 

projet. 

Madame Granero, qui a accompagné la classe de CM2, souligne le formidable travail "défi volcan" 

réalisé dans les 2 classes de CM1et CM2 et l'investissement des deux maitresses. 

 

-Les CE2 ont reçu lundi 19 juin les conseils avisés d’une élève-infirmière, accompagnée de l’infirmière 

du collège Diderot, sur l’importance du petit déjeuner et d’une alimentation équilibrée. 

 

Il reste encore quelques activités inscrites au calendrier jusqu’à la fin de l’année scolaire :  

 

-vendredi 30 juin : soirée festive avec stands de jeux, sur la place d’Armes, en fin d’après-midi, si la 

météo se maintient au « Grand Beau », et permet la tenue de cette animation en plein air avec toutes les 

conditions de sécurité réunies. 

 

-Mardi 04 juillet, sortie scolaire au Parc accrobranches à Ebreuil et visite d’une exposition pour les 

classes de maternelles.  

 

-Jeudi 06 juillet, sortie au Parc Paléopolis à Gannat pour la classe de CE2.  

 

Toutes ces sorties se dérouleront dans les horaires scolaires (départ 9h, retour pour 16h30). 

 

L’Amicale de l’Ecole finance le transport (1315 €), et la coopérative scolaire règlera la partie 

« pédagogique » de ces sorties (1006 €). 

 

Merci aux parents qui vont aider à l’encadrement de ces sorties. 

 

II. Prévisions pour la Rentrée 2023 

 

À l’heure actuelle, comme chaque année, encore quelques incertitudes ...quant au nombre 

d’enfants...des arrivées ou des départs sont toujours possibles, et des inscriptions ne sont toujours pas 

finalisées… ! 
 

Au niveau de l’équipe pédagogique, le changement concerne évidemment le poste de Direction de 

l’école qui sera assurée par Madame PLASSE et la décharge de direction qui sera assurée par 

Madame BEAUVALOT, le jeudi et un deuxième jour de décharge toutes les 3 semaines (le 

vendredi, comme cette année).  

Madame BEN AMOR continue de travailler à 75%. 

Madame BONY travaillera également à 75% à partir de la rentrée de septembre. 

 

Le(s) enseignant(s) devant assurer le complément de service de Mmes BEN AMOR et BONY ne sont 

pas encore connus (affectation début juillet...) 
 

 1) Prévision d’effectifs :  
 

 * pour la maternelle, les prévisions actuelles sont de 18-19 enfants en PS, 16 en MS, 14 en GS 

(soit 48-49 enfants), (des inscriptions sont encore à finaliser…) 
 

 * pour les classes élémentaires, les prévisions actuelles sont de :  
 

18 enfants en CP  

28 enfants en CE1 

18 enfants en CE2 

22 enfants en CM1 

18 enfants en CM2  
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(Soit 104 enfants) 

   et un total maternelle + élémentaire de 152-153 enfants   

 

2) organisation pédagogique : 
 

La répartition des enfants dans les classes pourrait se faire de la façon suivante (sauf modification des 

données connues à ce jour) :  
 

- classe de Madame CHASTANG : PS-MS : 24-25 élèves (18-19 PS + 6 MS) 

- classe de Madame HELGOUALCH : MS-GS : 24 élèves (10 MS + 14 GS) 

- classe de Madame BONY : CP : 18 élèves  

- classe de Monsieur MORS : CE1 : 24 élèves  

- classe de Madame PLASSE : CE1-CE2 : 22 élèves (4 CE1 + 18 CE2) 

- classe de Madame BEN AMOR : CM1 : 22 élèves  

- classe de Madame MATHEY :   CM2 : 18 élèves  
 

Ce découpage pourrait bien sûr être revu dans les prochains jours ou à la rentrée, en fonction 

d’éventuelles inscriptions ou radiations d’ici la fin de l’année ou en Septembre. 
 

III. Point financier coopérative scolaire 
 

La situation financière du compte bancaire de la coopérative est communiquée aux membres du Conseil 

d’école (déduction faite des derniers achats). 

Peu de dépenses ont été engagées cette année, mais il reste à régler les factures des 2 dernières sorties et à 

déposer les recettes de la vente des photos de classe et les recettes de la « fête d’école ». 

Le Compte Rendu Financier de l’année scolaire, arrêté au 31/08/2023 sera établi par M. MORS, 

mandataire de la coopérative, vérifié par la Commission de contrôle des comptes et transmis à l’antenne 

départementale de l’OCCE pour validation avant fin Septembre 2023.  

 
 

IV. Questions diverses 
 

 

 

Les représentants de parents d’élèves rapportent des problèmes de comportement de certains élèves dans 

le bus scolaire et pendant la récréation de la cantine (insultes, « harcèlement », représailles...) 

 

M. le Maire prend note et convoquera les parents des élèves concernés (victimes et perturbateurs). 

M. Grand (DDEN) rappelle qu'il existe un règlement de la cantine, signé par les parents en début d'année. 

Il faut donc faire respecter ce règlement et procéder à des exclusions si cela est nécessaire. 

Les représentants des parents d'élèves pensent qu'il faudrait plus de communications et de paroles avec les 

parents des enfants concernés afin de permettre aux parents d'intervenir et d'agir rapidement. 

Il existe un cahier dans lequel le personnel note les incivilités des enfants, mais les parents ne sont pas 

informés. 

M. le Maire rappelle qu'il n'y aura pas de poste supplémentaire pour la surveillance de la cour pendant la 

pause méridienne. 

 Concernant le prestataire de la cantine, il n’y a pas eu de délibération sur un nouveau prestataire pour 

l'année à venir (Une augmentation du prix du repas est annoncée : 40centimes… à confirmer) 

 

 Demandes des enseignants : 
 

Des petits travaux sont demandés en Maternelle :  

- Repeindre le tableau de la classe de PS/MS 

- Arroser les carrés potagers pendant les vacances scolaires (si pas de restriction d'eau) 

- Modifier l'installation des barrières de sécurité devant les portails de la cour de la maternelle. 
Les barrières sont souvent enlevées, déplacées puis mal remises et deviennent alors dangereuses pour les 

petits élèves. 
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Travaux dans l'infirmerie. 

Monsieur le Maire confirme que les dégâts, suite à une fuite d'eau seront réparés, cet été, en même temps 

que les gros travaux pour sécuriser la fissure dans l'escalier en pierre menant à la salle des maîtres. 

(Fissure du bâtiment). 
 

Le renouvellement de certains mobiliers (en CP notamment) a déjà été abordé lors de précédents conseils 

d’école. 
 

Monsieur FABRE signale des dysfonctionnements et un besoin de maintenance pour les visionneuses et 

les ordinateurs portables dans les classes avec TBI, à prévoir pendant les vacances d’été. 

Le vidéo projecteur de la classe de CM2 a besoin également d’être remplacé après 10 ans de service….  
 

Des bancs supplémentaires sont également redemandés pour les cours de récréation… 
 

 

-Monsieur FABRE remercie toutes les personnes qui œuvrent au bon déroulement de l'année scolaire et 

qui ont fait de leur mieux tout au long de ces années (le personnel de l'école, la Municipalité, les agents 

municipaux, les Représentants de parents d'élèves, l'Amicale de l’École pour le soutien qu'elle apporte 

aux activités de l’école…).  

 

MERCI à TOUS ……et bonnes vacances à tous…. 

 

 

 
 

 

Le directeur,                              Les enseignants,                                                     Le Maire, 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le D.D.E.N.,                                             Les représentants des parents d’élèves, 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 


